

La visite est passée par un des casiers de déchets ultimes en service.



Les canettes mal triées issues des poubelles grises.



Fermé, le casier devient un champ photovoltaïque.

ENVIRONNEMENT

Du 18 au 26 novembre, c'est la semaine européenne de la réduction des déchets.

Michel Pieyre mpieyre@midilibre.com

« Les gens trient mal. En tant qu'élu de ma commune, je suis confronté à ce problème. Il faudrait que tous les habitants de

Lozère viennent faire un tour ici pour prendre conscience », déplorait René Confort, maire de Saint-Saturnin en Lozère, à l'issue de la visite hier du centre départemental de traitement et de stockage des déchets sur les hauteurs de Mende. Une journée organisée par le SDEE Lozère. Et c'est peu dire que le tri n'est pas encore entré dans les mœurs. comme l'a déploré Grégory Garel, responsable de l'observatoire départemental des déchets et déchetteries au SDEE: « 70 % du contenu des poubelles grises

pourrait être recyclé », a-t-il exprimé en préambule, devant la vingtaine de visiteurs présents.

Minimiser les déchets

PHOTOS M.P.

Plus de 20 000 tonnes d'ordures ménagères du département (254 kg/habitant/an) sont enfouies dans les casiers de la colline de Rédoundel. Des immenses plaies creusées dans la montagne: « Il faut compter un mètre de détritus par mois ». Mais à chaque casier fermé, il faut retrouver de la surface pour en ouvrir un nouveau. « Plein de

petits gestes peuvent être produits chaque jour pour que nous enfouissions le moins possible de déchets », insiste encore Grégory Garel. Il faut trier correctement. » Car, aujourd'hui, tout est recyclable ou presque. Et pour diminuer l'impact de nos consommations, deux gestes ont une forte influence sur le traitement ultime : le compostage et le réemploi (appareils, mobilier, vêtements, etc.). Chaque Lozérien produit 519 kg de déchets par an. Et chacun à la solution pour que ce chiffre diminue.